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Seguridad: la gran 
demanda vecinal a 
los nuevos alcaldes 
Dirigentes vecinales de las distintas comunas del Gran Concepción, coinciden 
en que es el problema más urgente a atacar por parte de los jefes comunales. 

Manuel Muñoz González 
manuel munozGestrellaconce. 

a serie de homicidios 
L:: se han registrado 

'n Coronel; ataques a 
centros de salud familiar 

en San Pedro de La Paz; 
las balaceras o asaltos en 
Concepción, entre otros 
ilícitos en distintas comu- 
nas del Gran Concepción, 
dan cuenta de una de las 
necesidades más deman- 
dadas por los vecinos de 
esas y otras comunas, co- 
mo es la exigencia de ma- 
yor seguridad en sus ba- 
rrios. 

Una exigencia que se 
repite por parte de diri- 
gentes vecinales, quienes 
afirman que el flagelo de 
la delincuencia es el ma- 

yor y principal desafío que 

deben enfrentar los alcal- 
des que asuman en sus 
cargos tras las próximas 
elecciones, más allá de 

que dicha labor no sea res- 
ponsabilidad de los muni- 

cipios, sino de las propias 
policías y del gobierno 
central. 

“Acá hay que fortalecer 
el trabajo en seguridad, 
buscar una manera de ir 
en contra de la delincuen- 
cia que se está desatando 
en la comuna. La verdad 
es un tema país, pero uno 
ve por casa y en Coronel el 

temaes delicado, se ha du- 
plicado en comparación a 
años anteriores”, dice José 
Barra, dirigente vecinal de 
dichacomuna. 

En la vecina Lota coin- 

ciden en ello la dirigenta 

de ferias libres de Lota, 

Paola Huenchumán, 
quien afirma que “el tema 
deseguridad es lo más ur- 
gente hoy en día, es un te- 
ma que se siente día y no- 
che, y alo que hay que po- 
ner el foco más inmedia- 

  

     

UNA LABOR CON LA VOZDE LOS VECINOS, PIDE EN CONCEPCIÓN. 
AGENCA UNO 

DIRIGENTES VECINALES PONEN EL ACENTO EN LAS PRINCIPALES DEMANDAS ASUS FUTUROS ALCALDES, DE CARA A LA PRÓXIMA ELECCIÓN. 

to”, expresa. 
“Hay que hacer un tra- 

bajo en complemento con 
el Gobierno Regional, las 

policías, y de alguna ma- 
nera con los dirigentes ve- 
cinales”, añade el vecino. 

“Lo que esperamos es 
que el alcalde que venga, 
lo haga con medidas muy 
claras en seguridad, con 

estrategias para poder 
combatir el delito, y den- 
tro de eso, pueda tener 
alianzas en medidas de se- 
guridad con otras comu- 
nas, porque el nivel de de- 
lincuencia se ha desborda- 
do, y la actual administra- 
ción no ha estado a a altu- 
ra para hacer frente a este 
tema”, expresa por su par- 
te Luisa Uribe, presidenta 
dela Junta de Vecinos de 
Lomas Coloradas de San 
Pedro de La Paz, comuna 

donde otra demanda ur- 
gente asoma casi de “pero- 

grullo”, como es medidas 
para la descongestión vial: 
“Es un problema gravísi- 
mo, el caos vial, por años 

  

Esperamos que el 
alcalde que 
venga, lo haga 
con medidas 
claras en materia 
de seguridad”. 

Luisa Uribe, J.WV. 
Lomas Coloradas. 

nos han mantenido con 
muchas propuestas, pero 
solución no ha habido”, 
insiste. 

  

Se debe fortalecer 
el trabajo en 
seguridad, de ir 
contra la 
delincuencia que 
está desatada”. 

José Barra, 
JLVV. Coronel 

“Uno de los desafíos 
principales del nuevo al- 
calde sería continuar el 
trabajo en conjunto con 
dirigentes en lo relativo a 
seguridad en la comuna”, 
añade por su parte María 
Herrera, presidenta de la 
Junta de Vecinos Villa Las 
Araucarias de Talcahua- 
no, apuntando a que es 

un flagelo que hace rato 
viene afectando a la co- 
muna. 

Junto a dicha tarea pri- 
mordial a enfrentar por 
la nueva administración 

chorera, añade la vecina, 
“en salud hay que fortale- 
cer los lugares de aten- 

ción primaria, y apuntar 
a crear fuentes de traba- 
jo, más ahora con el cie- 
rre definitivo de Huachi- 

pato”. 
En la capital penquista 

también plantean sus de- 
mandas más urgentes al 

   
próximo jefe comunal, 
donde por cierto el tema 
seguridad asoma como 
primordial. “Por supues- 
to que es un tema que 
también preocupa en 
Conce. Son temas ma- 

cros, que requieren solu- 
ción a nivel país. Pero acá 
hay tema como vecinos 
quesiempre hemos pelea- 
do, y que es la participa- 
ción ciudadana que no es 
vinculante; nos invitan a 
un montón de proyecto, 
pero son opiniones que 
no trascienden más allá. 
Enla comuna hay proble- 
máticas graves que re- 
quieren solución; seguri- 
dad, salud, atención en 
los Cesfam, que debe ser 
una preocupación de la 
municipalidad, es decir, 

son varios los problemas 
en los que la municipali- 
dad tiene una absoluta 
cidencia”, plantea la di 
genta vecinal de la Pobla- 

ción Pedro del Río, Ernes- 
tina Gatica. 

“Acá en Tomé, con diri- 
gentes concordamos en lo 
mismo; los dos grandes 
ejes en que se debiese ba- 
sarse la nueva administra- 
ción es mayor seguridad, 
pues necesitamos mayor 
presencia policial; la dota- 
ción de seguridad públi- 
ca, pese a tener mayor 
presencia, no tiene atribu- 
ciones, entonces se necesi- 
ta presencia de Carabine- 
ros; y la otra gran preocu- 
pación de a que debiese 

26 
y 27 de octubre se reali- 
zará las elecciones de 
alcalde, concejales, Co- 
res y Gobernador. 
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   ATACAN p EN AS 
'SAMEDRINOS DICEN ESTAR PREOCUPADOS POR LOS ACTOS DELICTUALES QUE OCURREN EN LA COMUNA. 

preocuparse la nueva ad- 

ministración es la infraes- 
tructura, tanto Vial como 
recreacional, tanto áreas 
verdes, plazas que tienen 
un deterioro importante 
y necesitan una ocupa- 
ciónreal y se requieren se- 
an más amigables”, expre- 
sa Gonzalo Reyes, presi- 
dente de la U. Comunal de 
Tomé. Necesitamos Es la necesidad as 

mayorseguridad urgente que tiene 
Un problema transversal Y QUe haya una la comuna, la de 

el actual escenario delic- mejora en la vivienda, pese a 
tual que afecta al país, y + f truct h id 
del que casi no haycomu- Infraestructura en que hemos ido 
ha que quede ajena. la comuna”. avanzando”. 

No obstante, cada co- 

muna tiene también sus 
. y G lo Reyes, Mónica Garrido, Comité 

propias demandas más páte. Unión Comunaltomé. — Vivienda Cabo Aroca, Hulpén.
urgentes a su próximo al- 

calde. 
Es el caso de Hualpén, — soloen Hualpén para op- diendo a a nueva autori- 

dad una definición clara 
respecto a la instalación 
de proyectos mineros en 
la comuna. 

“Independiente del al- 

por ejemplo, donde el te- 
ma vivienda es una tarea 
a resolver y para lo cual 
se pide un apoyo desde el 
municipio hacia las enti- 

tar a dichos proyectos, es 
la necesidad más urgente 
quetienela comuna, devi- 
vienda, y hemos ido avan- 
zando”, afirma. 

dades pertinentes como MientrasqueenPenco, — caldequellegue, lo prime- 
Serviu o Ministerio de Vi por ejemplo, una de las roes ordenar a casa, acla- 
vienda. preocupaciones es eleven- — rartodo para que no haya 

“Acá en Hualpén el te- — tual desarrollo de proyec duda de la administra- 
tos mineros en la comuna 
(lierras Raras), lo que po- 
dría tener un impacto en 

ma vivienda es muy im- 
portante. Nuestra princi- 
pal solicitud, es que senos 

ción anterior, y segundo, 
abordar temas como de- 
lincuencia, drogas, que 

siga apoyando para cons-  lacalidad de vida de los ve- son temas a nivel país. Pe- 
truir viviendas sociales. —cinos. ro específicamente en 
Tenemos un terreno en es- Enese sentido, Fernan- Penco, hay un tema con- 

tudio que hemos solicita: 
do al ministerio, hemos 

sostenido reuniones con 
el alcalde, el ministro de 

Vivienda, un terreno de 53 
mil metros cuadrados, no 
hemos tenido buena aco- 

do Neira, vocero de la 
Unión Comunal de dicha 
comuna, manifestó su 
preocupación por ello, pi- 

tingente que incluso pue- 
de incidir en las votacio- 

nes, y que es la postura de 
los candidatos respecto de 
la minera en Penco”, ex- 
presa Fernando Neira, 
apuntando a la incerti- 

gida en los servicios loca- dumbre respecto delosal- 
les” comenta Mónica Ga- cances, tanto negativos 

rrido, representante de como positivos que dicha 
los Comité de Vivienda Ca- 
DoAroca de Hualpén, aña- 
diendo que sólo en su re- 
presentación, “hay cerca 
de 1500 personas inscritas 

son los homicidios que 
se han registrado en lo- 
que va de este año en 
Coronel. 

actividad generaría, y que 
ya la gente se manifestó 
en una consulta ciudada- 
na donde manifestó sure- 
chazoa dicha iniciativa.    

Critican prevención 
de los delitos tras 
baleo a un menor 
Los vecinos piden más medidas para evitar los delitos. 
Adolescente lesionado por disparo sigue en riesgo vital. 

P 
ARCHIVO, 

CÍA DE INVESTIGACIONES 
DE CHI 

LA BRIGADA DE HOMICIDIOS BUSCA AL AUTOR DEL DISPARÓ QUE HIRIÓ AL ADOLESCENTE CORONELINO. 

1. Pablo Fariña López 
cronicaQestrellaconce.cl 

  

los crímenes acá están li- 
gados a ajustes de cuentas 
y el narcotráfico”. 

Agregó que “hacen fal- 
tan más operativos en las 
calles y fiscalización, es 
decir que sean rondas ma- 

sivas y no tan dispersas en 
el tiempo. Si fuera algo 

jonsternados se en- 
cuentran en Coronel 
tras un nuevo caso 

deviolencia, luego que un 
adolescente, de 16 años, 
se encuentra grave con 

añostiene la última 
víctima, que se encuen- 
tra con riesgo vital en el 
Hospital Regional. 

riesgo vital en el Hospital constante quizás se po- 
Regional de Concepción, — dría reducir este tipo de esto va cada vez en au- 
tras haber sido baleado en — enfrentamientos”. mento, cuando debería 
el Cerro Obligado. Del trabajo junto alas  seral contrario”. 

El ataque contra el 
adolescente se suma a 

otros delitos como asaltos 

autoridades para reducir 
la delincuencia, el diri- 

gente expuso que “hay — Porsu parte la PDI conti- 
y asesinatos, queenlo que — muchas reuniones y coor- núa con las diligencias pa- 
va del año van 14 este año — dinaciones, peroeso nose — ra dar con el responsable 
enla excomuna minera. — condice conlaqueestápa- — del disparo que hirió al 
Vecinos ven con preocu- sando en la comuna en adolescente coronelino. 

  

pación el alza de estos he- materia de seguridad, que Dedichalabor, el comi- 
chos, ya que consideran esuna problemática gene- sario Rodrigo Parietti de 

quecada vez senormaliza — ralizada a nivel país. No — la Brigada de Homicidios 
más la delincuencia entre sabemos si la llamada  (BH)dela PDI Concepción 
los coronelinos. puerta giratoria sea tan — indicó que “nos traslada- 

José Barra, presidente — determinante para lacan- mos ala población Nueva 
de la Unión Comunal de — tidad de delincuentes que Amanecer de Coronel, ya 
Coronel, informó que 
“creemos que se está fa- 

llando en la prevención de 
los delitos. Nosotros como 
civiles hacemos lo posible 
para mejorar la seguridad 
de nuestros barrios, pero 
hace falta más inteligen- 
cia policial para detener a 
estas personas. Casi todos 

andan libres, pero tam- 
bién se necesita endure- 
cer las leyes”. 

Añadió que “cada vez 

es más común escuchar 
este tipo de ataques con 
pistolas y parece que ma- 
tar una persona se está 
normalizando en nuestra 
sociedad. Sentimos que 

que en ese lugar un me- 
nor recibió un impacto 
balístico a nivel del tórax. 
Se levantó evidencia balís- 
tica para su análisis y se 
recopilaron imágenes de 
cámaras de seguridad. Se 
mantienen las indagato- 
rias para identificar al au- 
tor del hecho”.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/10/2024
  $2.072.106
  $1.591.520
  $1.591.520

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      46.615
      11.200
      11.200
      130,2%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


